Tarbes – Le projet de création de l'Université de Technologie à Tarbes lauréat de la troisième vague de l'appel à projets « ExcellenceS » du PIA 4

06 septembre 2023



Le projet de création de l'Université de Technologie à Tarbes est lauréat de la troisième vague de l'appel à projets « ExcellenceS » du PIA 4.

Par Patrick Sacristan

L'<u>École Nationale d'Ingénieurs de Tarbes</u> et ses partenaires annoncent leur succès à l'appel à projets « ExcellenceS » visant à soutenir les projets ambitieux de transformation des établissements supérieurs pour les aider à atteindre, à l'échelle de leur site et à travers la mise en œuvre de la stratégie qu'ils ont choisie, les meilleurs standards internationaux.

L'École Nationale d'Ingénieurs de Tarbes a porté la candidature du projet NUTTeO (pour une Nouvelle Université de Technologie à Tarbes en Occitanie) à l'appel à projets « ExcellenceS » dans le cadre du PIA 4, en partenariat avec l'Université Paul Sabatier et avec le soutien de la Région Occitanie et des collectivités locales.

Le montant du financement obtenu s'élève à 7,5 M€ euros sur 10 ans. La Région Occitanie, pour sa part, s'engage à apporter jusqu'à 1€ Région pour 1€ accordé par l'État. Ces financements permettront à la future Université de Technologie de déployer une stratégie ambitieuse en formation, recherche, et innovation technologique et d'accroître son attractivité et son impact à l'international auprès des chercheurs et des étudiants.

C'est à la fois une reconnaissance du travail accompli dans la construction de ce nouvel établissement et une nouvelle étape dans le développement du campus tarbais.

NUTTeO: un projet innovant et ambitieux

L'Université de Technologie de Tarbes, quatrième établissement de ce type en France, conservera l'identité industrielle forte de ses composantes, l'ENIT et l'IUT, tout en portant des ambitions nouvelles : accompagner les transitions environnementales par des approches écoresponsables ; œuvrer à la mise en œuvre de nouveaux modes d'organisation pour une société résiliente au service de l'humain ; préparer l'industrie du futur centrée sur l'innovation pour accompagner la transition industrielle.

L'Université de Technologie constituera un levier essentiel d'attractivité pour le département des Hautes-Pyrénées, marqué par une forte activité industrielle. En lien étroit avec l'écosystème local, elle permettra d'accroître l'ambition des jeunes de son territoire et contribuera au rayonnement et au développement économique territorial.

« Je tiens à féliciter toute l'équipe pour le travail accompli qui aboutit au succès de la candidature du projet NUTTEO. Sur notre territoire où l'industrie a évidemment une place majeure, la future Université de Technologie de Tarbes avec ses deux fondateurs ENIT et IUT de Tarbes, démontrent leurs expertises et savoir-faire, dans un projet résolument ancré sur l'industrie de demain, avec ses axes sur la transition environnementale, la résilience et l'usine du futur. Ces derniers sont indispensables à l'anticipation des besoins en compétence, aux emplois qualifiés de demain de nos jeunes et évidemment à la compétitivité de nos entreprises régionales. La Région sera un partenaire majeur de NUTTEO en apportant jusqu'à 1€ pour 1€ de l'Etat » a déclaré Carole Delga, présidente de la Région Occitanie.

A propos de l'appel à projets « ExcellenceS » du PIA 4

Cet appel à projets du programme France 2030 a pour objectif de renforcer les communautés académiques françaises dans toute leur diversité, de reconnaître l'excellence sous toutes ses formes et d'accompagner les établissements porteurs d'un projet de transformation ambitieux à l'échelle de leur site dans la mise en oeuvre de leur stratégie propre.